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MIGUEL FLORES

Los doctores José Luis García y
Sara Méndez, presidente y vice-
presidenta, respectivamente, de
la Asociación Gremial de Médi-
cos y Practicantes de Casa de
Galicia, dijeron a Noticias que

Como “apostamos” a la viabilidad de la institución es que “reclamamos la renuncia del equipo asesor”
 

Casa de Galicia: no más
rebajas salariales a médicos

Con preocupación están viviendo los médicos de Casa de Galicia que más de un año el grupo asesor no ha
elaborado un plan de reactivación. “La institución es viable y por eso es que pedimos que el equipo encargado de

generar políticas de salidas se vaya”  dijeron.
teniendo en cuenta la realidad
que hoy día vive el mutualismo
en general y luego de un estudio
que realizaron “hemos llegado a
la conclusión de que no pode-
mos seguir perdiendo más sala-
rio real.
Partimos de la base de que Casa

de Galicia no escapa a lo que se
vive en el área privada y todo es
debido al sistema que se está
aplicando en este sector”.
Agregaron que de esta situación
“no somos responsables los mé-
dicos.
Somos, si se quiere, víctimas de

la crisis que hoy vive todo el sis-
tema mutual”.
La Dra. Sara Méndez sostuvo que
los integrantes de la Asociación
de Médicos y Practicantes de
Casa de Galicia pertenecen al gru-
po que cataloga de “trinchera”,
ya que tiene un contacto directo
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El grupo asesor
La asamblea de la Asociación de Médicos y Practicantes de
Casa de Galicia, que se realizó el 17 de marzo, resolvió solicitar
la inmediata desvinculación del grupo asesor de la institución.
Esta resolución adoptada por los profesionales establece que:
“Considerando que la gestión realizada por el grupo asesor
arrojó resultados que no fueron satisfactorios, de acuerdo a la
expectativa que el gremio médico tenía depositada en él. Con-
siderando que dicho grupo asesor no presenta hacia el futuro
proyectos viables para ubicar a Casa de Galicia en la actual
coyuntura del sector salud”. Por unanimidad se aprobó: “Soli-
citar la inmediata desvinculación del grupo asesor de la institu-
ción. Exigir a las autoridades de la institución la presentación
del modelo asistencial, imprescindible para proyectarla de
acuerdo a lo expresado en el considerando segundo. El gremio
médico reivindica los concursos para ingresos y ascensos, y
los llamados a aspirantes para los cargos pautados según con-
venio. Si bien es potestad de la Junta Directiva la designación
del Director Técnico, el gremio entiende que dicho cargo debe-
rá ser provisto por concurso, evaluándose semestralmente el
resultado de su gestión, en virtud de corresponderle tarea de
fundamental importancia para el futuro de la institución”.
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y permanente con los usuarios.
“Pero, además, hemos sacrifica-
do salario y otros beneficios en
pos de mantener la fuente de tra-
bajo. Un reciente estudio a nivel
de Montevideo demuestra que
hoy estamos cobrando el laudo
médico. Por esa razón es que no
estamos dispuestos a que se nos
rebajen más nuestros ingresos”,
señaló.
El trabajo realizado por Luis La-
zarof, economista y asesor del
Sindicato Médico del Uruguay,
establece que el ingreso prome-
dio por cargo médico en Casa de
Galicia es de  10.986 pesos. La
encuesta médica nacional indica
que el promedio es de 11.022 pe-
sos.
La doctora Méndez recordó que
para mantener la institución
abierta y no perjudicar a los más
de 60.000 afiliados, acordaron
hace más de un año y medio con
las autoridades que la deuda, por
concepto de no haber cobrado el
sueldo durante 16 meses, pasara
al fidecomiso. “De estos 8 millo-
nes de dólares que se nos debe,
hoy estamos cobrando menos de
500 pesos por mes.
Apostamos con esta ‘inversión’
que estamos haciendo a la viabi-
lidad de la mutualista y a que el
grupo asesor encontrara los pla-
nes que permitieran la reactiva-
ción del centro asistencial”, se-
ñaló.
Por su parte, el Dr. José Luis Gar-
cía reafirmó la posición de que
los médicos “han dado mucho

que no se consiguió reactivar a
Casa de Galicia y nuevamente se
le quiere imponer a los gremios
un nuevo convenio que conten-
drá una nueva rebaja salarial. Si
esto se concreta, los médicos no
aceptaremos nada por debajo del
laudo. Ya hicimos un sacrificio
grande. Pensamos que Casa de
Galicia tiene futuro y seguimos
apostando a la institución. Pero
hoy la realidad nos muestra que
el trabajo del grupo asesor fue
un fracaso y así no se puede se-
guir si realmente queremos que
siga funcionando el centro asis-
tencial”.
El presidente del gremio médico
de Casa de Galicia destacó que
“no es un capricho reclamar que
por debajo del laudo no acepta-
remos nada. El reciente estudio
deja claramente establecido que
el ingreso promedio de los médi-
cos de Casa de Galicia es de
10.986 pesos, incluidas las repo-
siciones de viáticos que utiliza-
mos durante el mes, por lo que
en la mano nos queda menos di-
nero. Mientras tanto el equipo
asesor, que casi nada ha hecho,
cobra  270.000 pesos más IVA por
mes, lo que deja al descubierto
que se está haciendo una mala
inversión con este grupo de tra-
bajo”.
La Dra. Méndez subrayó que “es
una realidad que Casa de Galicia
tiene muchos puntos a favor para
volver a ser la gran institución
que fue. Pero con este equipo
asesor no podrá sobrevivir”. n

por Casa de Galicia. No solo es-
tán estos 8 millones de dólares,
que los recuperaremos en diez
años. A esto hay que agregarle
que en el último convenio que se
firmó en diciembre de 2003 acep-
tamos una rebaja salarial y parte
del pago en luncheon ticket. Este
sacrificio estuvimos dispuestos
a pagarlo porque el equipo ase-
sor de la empresa se comprome-
tió a gestionar la institución de
tal forma que aparecerían recur-
sos genuinos. Por lo tanto nues-
tro convenio duraría hasta octu-
bre y luego la situación salarial

se normalizaría. Sin tener que fir-
mar otro acuerdo. Todo esto de-
muestra la confianza que tuvimos
y tenemos en la viabilidad de la
institución”.
El Dr. García se lamenta porque el
grupo asesor “que dirige el her-
mano del ex ministro de Salud
Pública Conrado Bonilla, ha de-
mostrado una total incompeten-
cia en todo este tiempo. Por esta
razón es que la asamblea de los
médicos que se realizó el 17 de
marzo reclamó la inmediata des-
vinculación de este equipo ase-
sor. Hoy nos encontramos con


